
民建聯荃灣區議員陳㞫鑌（阿Ben）近日迎來喬遷之

喜：其議員辦事處已正式喬遷至荃灣咸田街61號1樓，

並於日前邀請各義工朋友「暖場」。雖然前日下㠥傾盆

大雨，但無減各義工的盛情，小小的一間辦公室迫滿人，

其中一位「才子義工」更親自寫了一首打油詩祝賀其辦事

處喬遷，令阿Ben感到非常溫暖亦非常榮幸，除感謝各義工

朋友的支持外，更希望大家以後多到其辦公室，「踩旺」

他的辦事處。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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工聯會訪京團於昨日中午抵京，隨即拜會全國總
工會副主席陳豪。鄭耀棠對香港文匯報記者表

示，陳豪主要介紹了全總的職能，及如何維護職工
的合法權益；而他則主要介紹了香港工會的發展情
況、香港專業團體在CEPA框架的發展，及如何提供
優質的服務以促進香港專業團體在內地發展。
鄭續說，香港的一些專業人士對內地業界發展不

是很了解，此行也是為了讓這些專業人士更好地了

解內地，同時還將反映香港這些專業團體的訴求和
意見。

陳豪：促港專業融入內地市場
他又強調，全總與工聯會有很好的合作關係，未

來雙方將沿㠥這個方向共同努力，加強合作。同
時，香港專業團體將通過CEPA這個框架進入內地市
場。陳豪亦表示，全總將提供橋樑的作用，促進香
港專業團體更好地融入內地市場。

鄭耀棠：冀解㜎業界北上問題
據悉，工聯會訪京團9日將拜會國務院港澳辦，或

會與港澳辦主任王光亞會面。鄭耀棠表示，無論哪
位官員會見，訪京團都將直接反映香港業界發展的
現況，以及如何讓香港專業人士進入內地市場。他
指出，事實上，在此方面還存在許多問題，希望能
在9日拜會港澳辦時能夠詳談這些問題，以更好地解
決。

拜會全總港澳辦 促兩地業界發展
工聯會率160專業人士訪京
香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道）

香港工聯會會長鄭耀棠、副會長梁富華帶領

由香港律師、醫生、會計師等160人組成的

專業團體赴京，並將分別拜會全國總工會和

國務院港澳辦公室，詳述香港業界發展現況

及表達訴求，為加強雙方在有關方面的未來

發展作進一步交流。據悉，香港工聯會訪京

團此番赴京的行程共4天，9日將拜會國務院

港澳辦公室主任王光亞。

劉夢熊倡有條件特赦僭建村屋

香港文匯報訊（記者 文森）一群單車愛好者連續
第四年發起踩單車籌款活動，為於四川地震中失去
肢體的災民安裝義肢，今年更邀請了3位於地震中失
去手臂的四川學生專程來港參與昨日的起步禮。是
次活動有近200人參與，打算由桂林踩到重慶市，全
程500公里，料需時6天，主辦單位盼籌得70萬元。

第四屆舉行 目標籌70萬
香港單車旅遊會及黃禮培慈善基金自2009年地震

一周年開始，舉辦一個為期5年的籌款計劃─「港
蜀連心單車行」，今年已經是第四屆。香港單車旅遊
會會長周敏倫表示，今屆活動迄今已籌得超過港幣
50萬元善款，目標70萬元，將全數捐到香港註冊慈
善機構「站起來」，主要為「5．12四川汶川大地震」
傷者提供康復治療及假肢裝配服務，特別是成長中
的受傷兒童和雙腿截肢者。

3川生來港 參與起步禮
專程來香港參與是次單車籌款活動、並帶領車隊

出發的唐雨潔、趙昌粒及王金方，年齡由12歲至15
歲，他們踩單車比一般人都要難，因為他們4年前於
四川地震中被瓦礫壓㠥，失去一隻手。地震當日的
情況他們仍然歷歷在目，12歲的王金方表示，地震
時手被砸傷，其後感染，只有截肢，留醫3個多月，
約半年後康復即和夥伴一起去騎自行車。
15歲的趙昌粒則遺憾無法再玩特技：「剛開始在

病床上醒來的確有一點失落，後來又想失去一隻手
沒甚麼，以前可以玩一些特技，現在不能了。」3人
在地震前都很喜歡踩單車，截肢後最難適應的是如
何再學轉彎，雖然他們只能單手緊握把手，但不覺
困難，認為踩單車可鍛煉身體，訓練肌肉協調。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新界村屋僭建問題
仍陷於膠㠥狀態。全國政協委員劉夢熊以香港策略
發展委員會委員身份，與元朗鄉紳會晤後「達成共
識」，要求當局以「特赦」方式，容許村民透過補地
價保留及理順不構成危險的僭建物，而有倒塌危險
的僭建物則須立即拆卸，及建議特區政府盡快「劃
界」，在某個時限以後建成的僭建物要嚴格懲處。

晤鄉紳不代表梁振英
針對新界村屋僭建問題，特區政府於今個月初正

式展開執法行動，預計首張清拆令最快在今年6月底
發出。支持梁振英參選，並捲入所謂「江湖飯局」
的劉夢熊昨日中午主動約見元朗多名鄉紳，包括曾
出席「飯局」的十八鄉鄉事委員會主席梁福元等，
討論新界村屋僭建問題。
會前，劉夢熊強調，自己是次絕非代表候任特首

梁振英，而是以策發會成員身份與鄉紳會面，為將
於4月16日舉行的策發會會議「搜集意見」。

無結構隱患 補地價免拆
會後，劉夢熊說，自己和與會鄉紳達成「法理情

兼備」的「共識」，建議特區政府參考前港督麥理浩
在1974年成立廉政公署時的做法：當局先就有僭建
物的新界村屋進行普查，倘有結構隱患須責成業主
清拆，倘無結構危險則應該讓業主酌量補地價後予
以「特赦」，相信可保社會穩定。
他續稱，村屋僭建問題是新界發展所遺留下來的

歷史問題，政府須負上一定責任，並擔心特區政府
倘「一廂情願」地強行執法，只會「導致大量村民
流離失所」，並非負責任做法，更會「官逼民反」，
引發村民的激烈抗爭，又指自己稍後會將有關意見
撰寫成報告，提交現任特首曾蔭權及候任特首梁振
英，又指發展局局長林鄭月娥是有承擔、有能力及
有民望的官員，相信對方會體察民意。不過，倘當
局未有回應，他不排除會支持鄉議局與政府打官
司，以釐清按舊例批出村屋有否僭建問題。

梁福元：或「群體性抗爭」
梁福元在會後則稱，劉夢熊的建議務實，而以特

赦方式相信是合適的處理方法，但村民擁有建屋的
權利，故他們對需要補地價的理順方案有保留，大
家要再研究相關的細節。他並質疑，政府多年來沒
有處理好新界人口急增問題，加上過去10年的高樓
價，導致新界居民在「逼不得已」下要加建村屋，
故政府有責任解決問題，又稱當局倘強行執法，不
排除會有「群體性抗爭」。

■劉夢熊向鄉紳建議，容許村民補地價理順不構成

危險的僭建物。 香港文匯報記者劉國權 攝

■香港工聯

會昨日赴京

訪問，整個

行程共計四

天。
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德國馬牌輪胎合肥增資擴產

青島嶗山打造全球財富中心
香港文匯報訊（記者 林蓉、蘇榕蓉 福州報道）

總投資約30億元人民幣的福建莆田湄洲灣航道三
期工程日前正式動工。這是福建省歷年以來投資
最大、等級最高的航道項目，亦是該省第一個獲
得世界銀行貸款的港航建設項目。
據介紹，湄洲灣航道三期工程建設內容包括：

主航道擴建至30萬噸級，肖厝、東吳航道擴建至
15萬噸級，莆頭航道擴建至7萬噸級，並新建5萬
噸級分道通航航道、石門澳15萬噸級航道、新設
錨地、會船區及炸清除林齒礁等。工程預計將於
2015年全部建成，將可通航、靠泊目前世界上最
大的40萬噸鐵礦砂船、45萬噸原油船和22萬噸煤
炭船等各類型散貨船，是內地少數幾個超大型深
水航道之一。

福建三大港口格局形成
同日，福建省湄洲灣港口管理局在福州舉行揭

牌儀式，即日起統一行使泉州、莆田兩市行政區
劃內的港政、航政管理權，統一管轄湄洲灣港八
大港區。這是繼廈門港、福州港之後，福建省在
推進港口整合上的又一重大舉措。至此，《海峽
西岸經濟區發展規劃》確立的福建三大港口格局
正式形成。

康佳推智能雲手機
香港文匯報訊（記者

李昌鴻 深圳報道）康佳
智能手機暨MYcloud家庭
雲戰略發佈會日前於深
圳舉行，康佳通信總裁
李宏韜表示，該公司正
式推出康佳智能手機暨
MYcloud家庭雲戰略，將
為其智能手機終端用戶
提 供 智 能 和 便 捷 的
MYcloud家庭雲方案。同
時，康佳將攜手合作夥
伴，共同搶先開啟智能

家庭雲時代，最終實現「天下e家」的未來世界。

搶先開啟智能家庭雲時代
移動互聯時代，終端用戶對移動智能終端隨時隨地獲得

信息的需求越來越迫切，雲計算服務是最好的突破口。康
佳智能手機基於集團家電群的優勢，審視奪度的推出了實
質性應用MYcloud家庭雲服務，提供以智能手機、PC/Pad
以及智能電視為終端的雲服務解決方案。李宏韜表示，康
佳的雲戰略則是瞄準了一種全新的模式——家庭雲。即以
MYcloud家庭雲為平台，打造家庭各終端各成員，乃至各
家庭間的互聯互通，最終實現「天下e家」的信息共享模
式，並將康佳打造為家庭雲服務領域的全球領先者。

香港文匯報訊 （記者 楊奕霞、何冉 青島報道）青島嶗山區委書記

齊家濱近日在接受本報記者採訪時表示，目前該區正積極建設金融新

區、會展旅遊和信息服務園區，打造藍色經濟示範區。預計到2016

年該區藍色經濟二產規模超過300億元（人民幣，下同），2020年超

過500億元。同時以青島全球財富中心建設為目標，重點培育金融、

旅遊產業。下一步嶗山區將加大對香港招商力度，大力發展該區現代

服務業。預計到2016年嶗山區將建設成為青島新的金融中心，旅遊

產業規模超過65億元。

建設藍色硅谷推動科技創新
根據規劃，嶗山區劃分成藍色硅谷嶗

山科技創新板塊、青島全球財富中心板
塊、山海旅遊文化板塊三大藍色發展板
塊。其中藍色硅谷嶗山科技創新板塊總
規劃面積70平方公里，集中佈局科研院
所、大中專院校、科研服務平台和科技
產業園區，建設成為藍色經濟重點產業
園區。目前，青島中皓生物公司自主研
發的世界第一個具有獨立知識產權的組
織工程眼角膜項目已落戶該區。預計
2015年投產後實現銷售收入100億元以
上。取得世界船級社認證船舶壓載水處

理裝置生產資格的青島雙瑞、青島海德
威兩個企業，項目實施後，預計在未來
2至5年內每年產值超過200億元，成為
國內船舶製造配套的重要基地。

旅遊產業注入特色文化元素
據齊家濱介紹，青島全球財富中心板

塊規劃總面積23.5平方公里，集中佈局
銀行、保險、基金、投行、擔保等金融
機構，重點發展風險投資、證券服務、
銀行保險區域總部以及社會投融資平台
項目等，將建成新的金融中心。該中心
可容納法人金融機構或區域性金融機構
總部50家，金融中介服務機構200家以

上。目前，包括匯豐銀行在內的83家各
類金融企業落戶嶗山。到2016年該區建
設成為青島新的金融中心，旅遊產業規
模超過65億元。山海旅遊文化板塊將融
合道教文化、民俗文化和嶗山茶文化等
特色文化元素，打造山東半島獨具特色
的濱海藍色產業帶。
齊家濱稱，下一步嶗山區將吸引優秀

海洋人才、積極推進海洋研究成果的轉
化，加大招商引資力度，並大力扶持區

內企業上市融資。

冀成藍色經濟先行區示範區
到2020年，金融服務業和旅遊產業會

成為嶗山區藍色經濟的支柱產業。嶗山
區也將成為全國知名海洋產業區、高端
金融商務區、藍色經濟服務業聚集區、
濱海旅遊度假勝地和海洋科技教育中
心，成為山東半島藍色經濟發展先行區
和示範基地。

香港文匯報訊（記者張長城 合肥報道）德國大陸集
團馬牌輪胎公司日前在合肥舉行合肥工廠擴建儀式。該
項目投資總額達1.34億歐元，合肥工廠的輪胎年產能將
從目前的400萬條增至800萬條。

德國馬牌合肥工廠位於合肥高新區，項目於去年5月
投產運營。項目一期工程計劃年產400萬條轎車及輕卡
輪胎，主要供應中國和其他亞洲國家市場。一期工程總
投資1.85億歐元，將於今年底全面竣工，歷時僅一年
半，創下大陸輪胎新的發展速度。本次開工建設的二期
項目，總投資1.34億歐元，預計明年7月完工，2015年
實現達產。屆時，大陸馬牌輪胎在合肥的年產能將達到
800萬條。
據介紹，德國大陸集團去年實現輪胎銷售額88億歐

元，生產出1.22億條轎車輪胎和700萬條商用車輪胎。
大陸集團計劃在俄羅斯、美國等地新建工廠，以服務其
本地市場。合肥市方面介紹，合肥汽車產能在「十二五」
末將達到250萬輛，可為大陸輪胎等汽車零部件企業提
供廣闊空間。

香港文匯報訊 （記者 李欣 天

津報道）記者日前獲悉，截至
2011年末，天津共辦理跨境人民
幣結算業務431億元，較上一年增
長3.3倍，佔全國跨境人民幣結算
總量的2.07%，全國排名第七位。
在天津市跨境人民幣結算業務涉
及的44個國家和地區中，香港地
區和歐美國家地區結算量各佔
42%。
去年以來，天津市跨境人民幣

結算量快速增長，發展勢頭良
好。與此同時，人民幣在國際收
支結算貨幣排名不斷上升，2011
年天津跨境人民幣支出佔全市國
際收支總支出的6.3%，在所有結
算貨幣中的排名上升2個名次，成
為僅次於美元的第二大支出結算
貨幣。

■大陸輪胎

合肥二期開

工建設。

香港文匯報

記者

張長城攝

■李宏韜稱，康佳正在搶佔智

能家庭雲時代商機。

香港文匯報記者李昌鴻攝

■齊家濱稱，嶗山區將建設成為青島新的

金融中心。 香港文匯報記者楊奕霞攝 ■嶗山風光。 網絡圖片


